



大隱隱朝市 小隱隱山林

薪流会 総裁 悠江軒 大玄 老大師

九州では毎夏、日田で最高気温を記録していましたが、この数年は久留米が一番と成る天候です。昨年、その暑い中、東京からお盆詣りにみえた御一家との会話です。

私「久留米は暑いでしょ」「いいえ、緑が多くて涼しいです。自然の風は良いですね」お茶を飲まれて「おいしいですね八女ですか?」心を差し上げました。「九州のお米はうまいですね」「か・ま・ど・で・炊くからでしょ」そして、こう云われました。「お寺さんは贅沢ですね」

「はあ……」
今年は元旦より波乱の幕開けと

なりました。被害にあわれた皆様に心よりお見舞い申し上げます。
和光同塵、逆境の時こそ慈心が發揮されねばなりません。
何を求められているのか。何が出来るのか。何を為す可きなのか。日々そのように心掛け努めていきたいものです。

御法愛の程、お願ひ申し上げます。

大玄 九拜

大隱は朝市に隠れ 小隱は山林に隠れ

世俗を離れた山林に居て、閑寂を楽しむのは小隱。眞の道人・大隱は、俗塵の中に在て衆生済度の本願を日々、体現する。

本部
〒616-8035
京都市右京区花園妙心寺町53
養徳院内 横江 桃國

発行
〒509-0301
岐阜県加茂郡川辺町下麻生1998
大雄寺内 大野 祥雲

編集
〒430-0838
静岡県浜松市南区鼠野町48
龍泉寺内 薬師寺 良晋

薪流会ホームページ
<http://www.shinryukai.jp/>
印刷
〒505-0021
岐阜県美濃加茂市森山町1-1-34
有限会社 永田印刷

A.I.と禅
能登半島地震
妙圓寺活動報告
九州学び舎活動報告
能登半島地震活動報告
大隱隱朝市、小隱隱山林 総裁 悠江軒 大玄老大師…1
「無駄骨折りに徹する」正法寺 栗原正雄…2
祥光寺 向 令孝…3
薪流会長 大野 博雅…4
岸野亮哉・鈴木淳子…5
代表理事長野良市…10
大隱隱朝市、小隱隱山林 総裁 悠江軒 大玄老大師…1
「能登半島地震活動報告」…
大隱隱朝市、小隱隱山林 総裁 悠江軒 大玄老大師…1
「妙圓寺活動報告」…
「九州学び舎活動報告」…
「能登半島地震活動報告」…

目次

16 15 14 13 10

総会報告・色紙案内
決算報告

16 15 14 13 10

無駄骨折りに徹する

正法寺住職

栗原正雄

コロナ禍もやっと収束し令和六年が安穏の年にと願った矢先、一月一日夕刻に能登半島でマグニチュード七・六の大きな地震が発生。多くの建物が崩壊、津波や火災も起り大勢の方が被災されました。心からお見舞い申し上げます。

未だ厳しい環境下で避難生活を余儀なくされている皆さまに一刻も早く心穏やかな日常が戻りますことを祈念いたします。

ところで禅宗の文献に出てくる祖師方の言葉を禅語といいます。短い一句の中に先人たちの禅の心や悟りの境地が込められています。

その禅語の中に「擔雪墳古井」あるいは「雪を担いで古い井戸あるいは河を埋める」という言葉があります。「雪をかついで古い井戸あるいは河をうめる」と、雪を

うと投げ入れても井戸や河を埋めることはできません。雪は溶けてしまってから……。この行為を皆さんには、とんでもない「骨折り損のくたびれ儲け」愚行だと嘲笑するのではないでしょうか。しかし、禅ではこの無駄でくたびれ儲けの行為を高く評価し、この禅語を大切にします。

現代は、河川や古井戸を埋めるなら、土石などを投じてそれだけの成果が見えない限り無意味だとの、合理的判断が正しいとされますが。しかし、私たちの人生は合理的な積み重ねの上にだけあるのであります。何らかの形で、一度は合理を超えた純粋な人間心情を体験しない限り、本当に満足な合理的生活はできないと思いま

す。奈良薬師寺の故高田好胤管長は「永遠なるものを求めて、永遠

に努力する人を菩薩という」と言われました。雪を担いで井戸や河を埋めること、一見無駄骨を折ることの行為に徹することが菩薩の願行なのです。

救つても救つても、救いきれな人々、断ち切つても断ち切つても、断ち切れない煩惱、学んでも学んでも、学びつくせない教え、願つても願つても、なかなか叶わぬ平和な社会の実現、それでも一生懸命にその行為に徹することの尊さを禅では、大いなるいのちの慈悲とさとりの行為と呼ぶのです。

いま、寺院を取り巻く環境は寺離れや墓仕舞いと大変厳しい状況です。そうした現状だからこそ、僧侶として無駄骨折りに徹することの尊さを説く「擔雪墳古井」の禅語をかみしめて歩んでほしいと思います。



栗原正雄
くりはら しょうゆう

プロフィール

一九五六年(昭和三十一年)広島県福山市に生まれる。

京都花園大学社会福祉学科卒業

後、名古屋市の臨済宗妙心寺派専門道場、徳源寺にて妙心寺派元管

長松山萬密老師、嶺興獄老師のも

とで修行。

現在、広島県福山市鞆町の正法寺住職。妙心寺派布教師。

平成十二年四月一日より平成十五年三月三十一日まで大本山妙心寺の常任布教師、布教伝道室長を務める。

平成十七年五月二十六日より妙心寺派教学部長並び教化センター所長に就任、平成二十一年四月一日より洛西花園幼稚園園長を一年間兼任。

平成二十五年五月二十六日より妙心寺派宗務総長に二期八年就任。

令和三年十月一日より学校法人花園学園学園長に就任し現在に至る。

A.I. と 禅

祥光寺住職 向 令 孝

最初に、能登半島地震により亡くなられた方々のご冥福を心からお祈りすれどともに、被災された全ての方々にお見舞い申し上げます。また、いち早く支援活動に入られた薪流会会长並びに事務局の皆さまに敬意を表します。

こうした災害時に LINE 等の SNS (ソーシャルネットワーキングサービス) が活用され、リアルタイムの情報共有、公式情報の拡散・伝達、家族や友人との連絡、地域コミュニティの連携等に大いに役立つていては周知の事実です。さらに現代社会は「Chat GPT」などの生成人工知能 (A.I.) が出現していきます。生成人工知能 (A.I.) について、東京大学は学生・教員に「傍観せず、変化を先取りしてほしい」と呼びかける通知を公表したそうです。生成 A.I. の登場を「産業革命に匹敵する変化だ」とみている識者も少なくありません。

蓮如上人に「御文」があり、白隱禪師に「坐禅和讚」「大道ちよぼくれ」等の著述があり、道元禪師に「正法」等の著述があり、道元禪師に「正法」

眼蔵》があるように、祖師方は、広く大衆に「法を伝える」ための努力を惜しまれませんでした。現代の僧侶は「仏教離れ・寺離れ・葬式離れ」を嘆く前に、関山慧玄禪師が「其の本を務めよ」と示されたように、慈悲の実践とともに、法を伝えることに全力を注ぐべきでしょう。こうした布教の観点からも、SNS やインターネット、A.I. は大いに活用できます。すでに実施されているかも知れませんが、各本山、末寺は、実際の檀信徒を包摂する、ネット上のサンガの育成に挑戦することが求められています。それでいるかもしれません。

インターネット上のサンガですから、英語版も作ってグローバルな展開が可能です。仏教・禅の講義、法話、悩みの相談、Zoom 等での坐禅・読經の実習など、その他 2、30 代の若者ならもつと素晴らしいアイデアがあるかも知れません。

ここまででは主にデジタル「思考・分別の非実」の次元での話しだすが、

支援活動に入られた薪流会会长並びに事務局の皆さまに敬意を表します。

こうした災害時に LINE 等の SNS (ソーシャルネットワーキングサービス) が活用され、リアルタイムの情報共有、公式情報の拡散・伝達、家族や友人との連絡、地域コミュニティの連携等に大いに役立つていては周知の事実です。さらに現代社会は「Chat GPT」などの生成人工知能 (A.I.) が出現していきます。生成

禅は言うまでもなく、「無思考・無分別の真実」「命直づけ」の次元において本領を發揮します。禅は、無分別の直接的な修行・経験を重んじる実践です。言葉や概念を超えて、直接的、全存在的な、心身脱落の境地に到

ることで、心の平安と洞察・直觀をさらには自己一如の心の交流を可能にすることができます。災害時においても、人々が直接的な支援と心の交流を行う場は、生存に必要不可欠な情報だけでなく、人間としての温もりとつながりを提供しそれぞれが直接的に互いの安全と安心を確認し合う場となります。今回の掲載記事の「妙因寺活動報告」で良く分かるように、災害時における一時避難所としての寺院と僧侶の役割はとても重要なことです。筆者もポータブル電源などの準備をしておくことにしました。

プロフィール

むかい
れいこう
向 令 孝

一九四七年(昭和二十二年)大阪市に生まれる。関西学院大学社会学部に入學、父親の急死を契機に西宮の坐禅会(裁松庵)に参加。卒業後、大手スーパーに勤務。昭和五十一年大井際断老師の下で出家得道。大分の万寿寺専門道場西尾空滿老師、名古屋の徳源寺専門道場松山萬密老師の下で修行。

昭和五十八年兵庫県の相国寺派雪雲寺住職。平成四年浜松市の方広寺派祥光寺住職。

インターネット上のサンガですから、英語版も作ってグローバルな展開が可能です。仏教・禅の講義、法話、悩みの相談、Zoom 等での坐禅・読經の実習など、その他 2、30 代の若者ならもつと素晴らしいアイデアがあるかも知れません。

SNS や A.I. のデジタル技術による情報共有の効率性・拡散性と、「一箇半箇」と言われる禅の直接的な心の深化・相互交流がもたらす内面的な豊かさを結びつけることができれば、より人間味のある、持続可能な社会を

築く一助となるでしょう。これは、災害時だけではなく、日常生活においても私たちの生き方やコミュニケーションにおいて重要な指針となり得ます。

デジタルとアナログ、分別と無分別のアプローチをバランス良く働かせることが求められているのだと思います。

昭和六十二年より大井際断老師の嚴命により、十数年間ドイツの禅会を指導。平成七年奥山青江年研修所所長を八年同十一年ドイツ人弟子のヒンネルク氏とドイツ大心禅会を創立。十九年方広寺派教学部長を一期四年務める。十年ほど前から、元シンガーソングライター、著作家、人気ブロガーの阿部敏郎氏とインターネット上のオンライン禅サンガを開始。ネット上で坐禅説經の実質法話を定期的にライブ配信中、現在に至る。



能登半島地震

二〇二四年一月一日

コロナ禍も終息に向かい、輝かしい令和六年の元旦を迎えていたその時、午後四時十分石川県能登地方でマグニチュード七・六(阪神淡路大震災・マグニチュード七・三)の激震が襲い、大変な年明けとなりました。ここに被災者皆様の穏やかな日々が一日も早く戻されることを祈念いたし、薪流会を代表致し、衷心よりお見舞い申し上げます。

弊会の能登半島地震の支援活動は、紙面十三頁に報告いたします。この活動の中で、お堂や墓石の倒壊・境内亀裂及び陥没・本堂庫裏に甚大な被害を受けながら、いち早く被災者支援活動を行じておられる寺院がありました。

悲惨な状況の中で『下化衆生』の実践、この寺院の活動を紹介させて頂き、災害に直面した時に我々寺院は何をなすべきか、日頃からその準備及び心構えの範として頂ければ幸甚です。

薪流会会長 大野博雅

妙園寺活動報告

【聞き手】岸野亮哉

【話し手】鈴木淳子(住職夫人)

支援活動を裏方で支えられた、妙園寺の奥様に会員の岸野亮哉氏の間に答えていただきました。

(岸野) 摆れた時の様子をお話下さい。

(鈴木) 新春初祈祷会の片付けをしようとしていた時に震度四程の揺れがあり、揆れがおさまったと思った瞬間に下から突き上げる轟音と共に円を描くようにグル

ングルンと激しい揆れが起り、仮具や様々な物が目の前を飛び交い、外からは轟音が響きありとあらゆる物が崩れ落ちました。立つていられない激しい揆れは大人でも身体が浮き上がるほどで、娘は身体が何度も跳ね飛ばされそうになつて飛んで行かないよう抱きかかえるのに必死でした。

お堂が倒壊する!!と感じましたが、その時、その場からは激しい揆れに立ち上がることも動くこともできず、生き埋めになり生命を失う覚悟もしました。

(岸野) 地震発生時から一月一日の夜までのお寺の様子はどうでしたか。

(例津波を心配して近所の人々が避難して來た) (例寒かつた。お寺が



倒壊した淨行堂と平垣が崩れた山門（地震直後の夕方）

倒壊すると思ったので、建屋の外で過ごした、寒かつたので毛布やカイロを配布した、車内で過ごした)

(鈴木) 地震がおさまってすぐ津波警報が発令され、津波避難場所に指定されている妙園寺には赤ちゃんから高齢者までの近隣住民が四十名ほど避難しに来られました。

津波警報発令からしばらくして大津波警報が発令され、お堂内はグチャグチャで倒壊の危険もあり屋内での避難ができないため、境内での避難を続けました。

着の身着のまま裸足や薄着で避難して来られた方も多く、余震の合間を見て毛布・座布団・椅子・私達の衣類・カイロを手当たり次第引つ張り出して避難者に配布し寒さを凌いでもらいました。ペットボトルのお茶・スマホ充電器・延長コード、電気ポットも準備しました。

屋内に入れずトイレの使用ができないため、外に簡易的なトイレ場所を作りご利用いただき

御法衣・莊嚴具・稚児貸衣裳

△山田八郎法衣店

〒460-0011 名古屋市中区大須三丁目39-31
電話 (052) 241-1817 FAX (052) 241-1834

ました。

乳児園の赤ちゃんには自家用車の暖房をつけ交代で暖を取つてもらうようにし、赤ちゃん用ミルクにお湯が必要なため、乳児園職員に電気ポットもお渡しして、使っていただきました。

気温は下がる一方でしたが、ストーブは余震で倒れ火事が出ると、^(註)**山の寺寺院群一帯**は木に囲まれているため、延焼する恐れがあり使えませんでした。

その間、大津波警報による防災放送と緊急地震速報の音が短い間隔で鳴り響き強い余震が絶え間なく続きました。

午後九時頃、近くの小学校に避難所が開設されたとの情報が入り、避難者は歩いて小学校の避難所へ移動されました。私達は火事場泥棒を懸念し、また夜間に避難して来られる方が居るかもしれないでの、その日は三人で車中泊をしました。

翌、二日はお寺・住まいの被害状況を確認し、この日はじめて断

水になつてゐることに気付きました。

県内（石川県南部の白山市在住）の住職妹夫婦がお寺に来てくれ、義両親を妹宅へ避難させてもらいました。

私達三人は近所の一人暮らしの方が「空いてる部屋を使つて。」と言つて下さり、お言葉に甘えて避難させていただき、日中はお寺へ通う生活が一月一日（一月二十四日まで）続きました。

（岸野）物資配布をされたのか？

経緯 開始期日は？

（鈴木）被害が少なかつた宝達志

水町の日蓮宗妙法輪寺より物資を届けたいとの申し出を受け、地割れや崩れ落ちた壁などの応急処置と物資を置く場所の確保ができた一月七日（一月二十九日まで）生活支援物資配布を行いました。

（岸野）その物資は宗派の支援な

のか、同じ宗派有志の支援な

のか？ その他、支援が有れば明記して下さい。

（鈴木）【支援物資】

（岸野）取りに来るパターンは配布の方法を具体的

（鈴木）LINE友達メール

七尾市内全域での断水でした

が、妙圓寺は井戸水と水道を併用しており井戸水の配管や汲み上げポンプも無事で、水の濁り

・MEGAPAN（アーティスト

（鈴木）町内会役員、山の寺寺院群、

トレーナー

・真如苑救護ボランティアSeRV
・大阪大学大学院 稲場圭信教授

の災害支援チーム
・幡ヶ谷再生大学復興再生部

・COMING KOBE 実行委員会
・スペーシング・バカビリー

・幡ヶ谷再生大学復興再生部
・COMING KOBE 実行委員会
・スペーシング・バカビリー

・COMING KOBE 実行委員会
・スペーシング・バカビリー

・福島県相馬市在住の舞木勝さん御一家（二月十一日妙圓寺で炊き出し）

・大阪大学稻場圭信教授と研究室学生さん（三月二日七尾市）のこどもたちとの遊ぼう会

・NPO法人北神戸田園ボランティアネットさん（三月四日妙圓寺で炊き出し & コンサート）



壁が剥がれ落ち、お厨子もひっくり返った天照大神神社のお堂内（1月2日）



家族葬や小さいお葬式はおまかせください

北ブライトホール／中央ブライトホール／南ブライトホール／西ブライトホール／山科ブライトホール
伏見ブライトホール／向島宇治ブライトホール／大津ブライトホール／守山ホール
[家族葬専用] 別邸 向島宇治／別邸 大津

お葬式 家族葬 公益社

0120-004-200
ご葬儀お申込み・ご相談 24時間受付

詳しくはホームページで
ブライトホール



妙因寺檀信徒、娘の保育園時代と小学校の友達の保護者、町内子供会はそれぞれ既存のグループLINE。個人的な友人知人へは個別LINEへ毎朝、支援物資の品物、在庫数、画像添付での情報発信と支援物資開始時刻の連絡を行い、夕方には本日の支援物資配布を終了する旨の連絡を毎日行いました。

支援物資が新たに届いた際や支援団体から届けてくださる日程などもその都度、グループLINEで情報発信を行いました。【その他に市内の入浴施設・コインランドリー・焼き出し・支援物資配布・お店の再開などの情報共有もグループLINE内で行いました。】

情報を受け取られた方にはグループLINEメンバー以外の知り合いに転送していただくようお願いをし、一人でも多くの方に情報が伝わるように心がけました。(在宅避難者だけでなく避難所生活をされている

多くの方々にもご利用いただきました。)

町内会役員には一人暮らしや高齢夫婦世帯に訪問や電話で伝えてももらいました。

二月からはX(旧Twitter)でも情報発信を開始しました。

支援物資は個数制限は設けず、必要な分だけ日用品・食品などお持ち帰りいただきました。

また、雨や雪の日には道路状況も悪く車でも徒歩でも危険が伴いますので、天気予報によつて外出頻度を減らしてもらうため悪天候予報の前には多めに物資をお持ち帰りただくなど臨機応変に対応いたしました。

支援物資も必要な品物を支援団体にお伝えし、支援団体とも連絡を密に取り合いながら行えましたおかげで、ニーズに合わせた支援物資を配布することができましたと感じています。

(誰が届けられたのか)
(鈴木) 取りに来られない人のお隣りさんや私達が届けました。

(岸野) 今回の地震を踏まえて、他の寺院の住職や奥さんに

伝えたいことはなんですか?

(鈴木) 今回、奇跡的に自坊の倒壊を免れたことや日頃から娘を通して近隣住民や山の

寺寺院群・友人保護者といった多くの人との関わり、連絡ツールなどの基盤があつたこと、ご支援して下さる多くの方々とのご縁に恵まれ、助けていただきましたおかげで役割を果たせたと思います。

災害時にはじっくり考えて答えを出し行動を起こすということは出来ません。全て即断即決でした。ただただ神仏にお導きいただき自身の直感を信じて行動して参りました。

住職はお寺全体・檀信徒・寺族・再建の重圧が震災直後から一気に重くのしかかり、また

出来なかつた事が関わつて下さる全ての皆さんのが理解ご協力のおかげで、歯車が上手く廻り



境内の地割れもある中、雪遊びをする子供たち（1月14日）

前へ進み続けられたと感じています。

・常日頃から人との繋がりや関わりを大切にして、困難な状況だと諦めず、人を疑わず、人を信じて自分を信じて、神仏への感謝を忘れない事が前に一步踏み出す力になると思います。

この度は、宗派が違うにも関わらず臨済宗薪流会・大雄寺 大野博雅さんと専修寺岸野亮哉さんとご縁をいただきましたことに深く感謝致しております。

そして、私達の経験を会報誌に掲載をして下さいまして、皆様に知つていただけましたことに重ねて御礼申し上げます。

被災地の復興までには長い年月がかかると思いますが、全国各地から心をお寄せいただきご支援いただいているご恩をお返しできますよう今後も鋭意努力して参ります。

このような貴重な機会をどうもありがとうございました。

再 拝



※お堂内 友達みんなと温かい炊き出しを食べて笑顔が溢れました。(二月十一日)

妙圓寺 紹介

日蓮宗法性山妙圓寺
西暦一四九〇年、京都大本山本圓寺第十一世「大聖院日堯上人」の法弟「法立院日調上人」によって開創されました。

当時は、室町幕府管領畠山氏第四代義統が居城とした七尾城の麓にあり、一六一五年に現在地に移転。



壁が剥がれ落ちた部屋で遊ぶ子供たち(4月14日)

面から小丸山城を守ることを目的に浄土真宗を除く各宗派の寺院「十九ヶ寺を陣地として高台に移転させたのが始まり。浄土宗・曹洞宗・日蓮宗・法華宗・真言宗の十六ヶ寺が現存する。

寺院仏像仏具 製造修理販売



有限会社 天真堂中央社寺工藝社

〒 451-0031 愛知県名古屋市西区城西1丁目10-21
TEL 052-532-0607
FAX 052-532-0608

<http://tensindo.co.jp>
E-mail info@tensindo.co.jp

一般社団法人 九州学び舎

活動報告

九州学び舎 代表理事

長野良市

二〇二四(令和六)年の元旦
早々、日本中を震撼させた能登半島地震と羽田空港での飛行機衝突事故が起きた。

この原稿を書き始めた正月、新年の希望に溢れる内容を報告したいと考えていた。なぜならこの社団法人が災害支援で活躍した熊本地震と球磨川水害の現況が、地震では最後の交通インフラ復旧である南阿蘇鉄道の全線開通が七月、球磨川水害ではJR肥薩線の復旧見通し予算案を熊本県が発表、災害地の未来に続

く見通しが明らかになった二〇二三年(令和五)年だったからである。

能登半島地震は他人事では済まされなかつた。写真学校の学生時代の福井市在住の同級生が、「火災で消失した輪島市の朝市通りにこれが私に入った一月三日時点の情報だつた。何ができるか、何をしなければならないか、テレビ報道を見入つた。



2016年4月16日 東海大学農学部があつた南阿蘇村黒川地区。アパートが倒壊した前で仲間の救出を待つ。

禅の妙相

大本山妙心寺・臨済宗各御本山御用達

御袈裟法衣



莊嚴仏具調進司

後藤新助法衣仏具店

妙心寺門前

〒616-8041 京都市右京区花園寺ノ前町30番地
電話(代表) 075-462-3915/FAX 075-462-3616
URL <http://www.rinzai.jp>

駐車場完備

二〇一六（平成二十八）年四月、熊本地震は十四日に前震 M 六・五と十六日 M 七・三の本震が発生した。私は前震を高速道路の九州道で、本震を自宅就寝中に遭遇した。

前震の時、私は地域づくり活動で活躍した友人に会い、人吉から帰宅途中被災した。細川県政時代に遡る熊本の地域づくり活動は、経済活性化のみならず既に人口減少に伴う地域影響と自然災害時のトワーク的重要性と構築である。

九州学び舎は、写真家の私が九州各地に残る民俗行事を学び、地域の文化と生活環境の維持を次世代に伝承するために、写真による記録を方法として提案した。そん



2016年4月24日 南阿蘇ふるさと復興ネットワーク初会合事務所での打ち合わせ

結果、仲間との連携はもとよりボランティア団体、大学関係者、行政、マスコミ、補助金団体、NPO や NGO 組織等とつながり九州学び舎が支援活動の窓口に得した。

その中で、薪流会とのご縁をいただくことになる。「支援托鉢」の净財を毎年頂戴して今年でまる八年を迎えた。「学び舎」の持続的な活動支援に対して何と感謝の言葉を述べたらよいだろうか。

支援活動をする際、最大の要素は組織を維持する財政の裏付けである。支援の中心がボランティアとはいって、当然、絶対経費を賄う活動資金が必要になる。その資金を得るために補助金申請や寄付願いに奔走する。私はまず地域仲間と「南阿蘇ふるさと復興ネットワーク」をたちあげ、災害直後の農地

御法衣・莊嚴具調達

臨濟宗各本山御用達

大黒屋

株式会社



神田法衣店

〒603-8207 京都市北区紫竹牛若町29番地2
電話 京都 (075) 493-3507番(代)
FAX (075) 493-5098番

の修復や農業者支援をターゲットにした。

私個人と九州学び舎の活動は、私が撮影してくる災害直後の現場と支援、復興状況を報告するため写真による冊子を制作販売。売り上げの一部を支援と活動資金にあてた。

最終的には「ふるさと復興ネットワーク」の資金で「ゼロの阿蘇・五〇〇日の記録」を作成、その後起きた北部九州水害、球磨川災害など今日までの災害支援活動を継続的に行っている。

私たちの現在の関心は南海トラフ地震である。「南海トラフが仮に宮崎や鹿児島沖で発生した場合、自衛隊を初めとした救援が被災地に集中すれば熊本は1ヶ月近くおきぎりになる」と言われている。

地震発生直後、「一番困った事」と問われ、誰もが「電気、水道」と答えた。実体験を振り返り、災害資材開発の進歩に伴う現況の中、私たちが活動を始めたのが、

ハイブリッドの発電機の普及活動である。

当時、燃料確保に私もガソリンを求めて宮崎や鹿児島に車を走らせた。でも家庭には満タンのプロパンガスが置きざりになつていた。

このようないい

教訓の中から開発されたガソリンとプロパンガス両使用のハイブ

リッド発電機を防災上の啓蒙普及として活動を始めている。熊本県内で率先して防災活動をする私の甥が、今回の能登半島地震の現地に複数の発電機を運び届けた。



2020年7月21日 球磨川水害 相良村

と聞いている。起きてほしくはないが、将来起きると予測される南海トラフ発生を想定した防災準備を行うことが人々に求められる。地域連携と災害後の現状を記録すること、これが今後の九州学び舎の持続的な活動になる。

フリーダイヤル 0120-86-2779

仏壇・位牌・寺院用具・仏教美術品

ぬしや仏具店



浜松市浜北区貴布祢504-7 www.nushiya.net

ぬしや工房

お仏壇・ご本尊・仏具・家具調度品の塗替え、修復
お見積もり無料 ご一報ください



全壊した宝幢寺の本堂

能登半島地震 新流会活動報告

次回の支援活動

令和六年七月二十日（土曜）

【土用の鰻重・鰻ザク】五百食

の炊き出しを、輪島市内震災仮設住宅に於いて計画しています。

会長大野博雅・会員岸野亮哉

二名

宝幢寺（浄土宗）・妙圓寺（日蓮宗）に見舞金及び支援物資を届ける。

被災地が近畿・中部地方の大都市に極めて近くに在り安易に構えていました。月日が経ち関心事も薄れがちな昨今、現地では支援を必要としている現状を知り現地調査等を兼ね左記の支援活動を致しました。

第一次支援活動

三月二十七日 会員岸野亮哉

（専修寺・浄土宗西山禅林寺派）

一名。石川県七尾市に入り、倒壊寺院（宝幢寺・浄土宗知恩院末）の瓦礫撤去活動を行う。

（妙圓寺に二泊）

輪島市視察（炊き出しの下見）及び支援物資を届ける。

宝幢寺瓦礫撤去活動を行う。

・支援物資は清涼飲料水（主に清水）二㍑ペットボトル五百本（一、〇〇〇 L）、

橋本葬祭（可児市）

のうひ葬祭（美濃加茂市）より、

計八〇〇L ご支援頂きました。

この紙面を借りて御礼申し上げます。

第三次支援活動

四月二十五・二十六日

岸野亮哉 一名 宝幢寺瓦礫撤去活動を行う。

第二次支援活動

四月十七・十九日

会長大野博雅・会員岸野亮哉

二名

宝幢寺（浄土宗）・妙圓寺（日蓮宗）に見舞金及び支援物資を届ける。

能登半島地震 義援金のお願い

次回の支援活動

令和六年七月二十日（土曜）

【土用の鰻重・鰻ザク】五百食

の炊き出しを、輪島市内震災仮設住宅に於いて計画しています。

会長大野博雅・会員岸野亮哉

二名

宝幢寺（浄土宗）・妙圓寺（日蓮宗）に見舞金及び支援物資を届ける。

被災地が近畿・中部地方の大都市に極めて近くに在り安易に構えていました。月日が経ち関心事も薄れがちな昨今、現地では支援を必要としている現状を知り現地調査等を兼ね左記の支援活動を致しました。

第一次支援活動

三月二十七日 会員岸野亮哉

（専修寺・浄土宗西山禅林寺派）

一名。石川県七尾市に入り、倒壊寺院（宝幢寺・浄土宗知恩院末）の瓦礫撤去活動を行う。

（妙圓寺に二泊）

輪島市視察（炊き出しの下見）及び支援物資を届ける。

宝幢寺瓦礫撤去活動を行う。

・支援物資は清涼飲料水（主に清水）二㍑ペットボトル五百本（一、〇〇〇 L）、

橋本葬祭（可児市）

のうひ葬祭（美濃加茂市）より、

計八〇〇L ご支援頂きました。

この紙面を借りて御礼申し上げます。



東日本大震災
二〇一年七月十九日・気仙沼市に於いて
【うな重】一〇〇食 炊出し



□座番号
【00890-8-70789】

加入者名
【薪流会】

郵便振り込み口座

同封の振込用紙をご利用ください。（金額は別に定めません）

薪流会では能登半島地震被災者皆様が一日も早く平常の暮らしを取り戻すことができるよう支援活動をしております。皆様の慈心をお伝えいたたく、義援金のお願いを致します。

令和五年度 托鉢義援金

(順不同・敬称略)

一万円
梅林寺 五万円 悠江軒老大師 福岡県久留米市(妙)
臨済寺 三万円 無底窟老大師 静岡県静岡市(妙)
平林寺 三万円 江楓堂老大師 埼玉県新座市(妙)
宝満寺 三谷方外 和歌山県田辺市(妙)
見性寺 松山正宗 静岡県磐田市(妙)
温泉寺 岩浅宏觀 岐阜県下呂市(妙)
島上寺 高田拓雄 静岡県沼津市(妙)
実相寺 曰坂宣祥 愛知県犬山市(妙)
寶林寺 巨島泰雄 静岡県浜松市(方)
天福寺 鬼頭孝道 岐阜県土岐市(妙)
大龍寺 石川正道 愛知県名古屋市(妙)
寺町宗峰 岐阜県岐阜市(妙)
大聖寺 深野正道 静岡県牧之原市(妙)
宗清寺 金井英裕 埼玉県児玉郡(妙)
善勝寺 明見弘道 埼玉県鴻巣市(妙)
大安寺 林成道 岐阜県各務ヶ原市(妙)
正宗寺 河野敬州 愛知県豊橋市(妙)
瑞應寺 倉内宗寛 兵庫県明石市(妙)
慶雲寺 原田祐平 静岡県静岡市(妙)
安寧寺 祚 紹格 静岡県浜松市(妙)
禪台寺 田中義峰 岐阜県可児市(妙)
蓮光寺 佐久間清人 静岡県沼津市(妙)
興禪寺 石川元信 栃木県宇都宮市(妙)
富春院 鈴木眞道 静岡県静岡市(妙)
金嶺寺 石井康州 愛知県一宮市(妙)
勝光寺 川松宗勝 埼玉県所沢市(妙)
海福寺 城 良導 愛知県名古屋市(妙)
グランビル バード 静岡県浜松市 ぬしや仮具店

五千円

祥光寺 向 令孝

静岡県浜松市(方)

常善寺 武田董裕 岐阜県加茂郡(妙)

宝満寺 三谷方外

和歌山県田辺市(妙)

少林寺 山田恵修

見性寺 松山正宗

静岡県磐田市(妙)

西福寺 大雅清光

温泉寺 岩浅宏觀

岐阜県下呂市(妙)

島上寺 高田拓雄

静岡県沼津市(妙)

宗栄寺 日坂宣祥

愛知県犬山市(妙)

石雲寺 伊藤法徹

愛知県新城市(方)

多福寺 平林正諄

柳澤貞尚

静岡県入間郡(妙)

光正寺 鈴木光雄

静岡県駿東郡(妙)

法藏寺 近藤幸雄

愛知県豊橋市(妙)

德蓮院 井村道弘

三重県名張市(曹洞宗)

宗清寺 長松寺

大野憲宗

喜福寺 伊東宗泰

板木県足利市(妙)

德蓮院 三重県名張市(曹洞宗)

長松寺 松源寺

大島法久

喜福寺 伊東宗泰

板木県足利市(妙)

圓通寺 吉田和広

静岡県浜松市(方)

圓通寺 加藤明徹

静岡県取手市(妙)

妙雲寺 伊藤治範

岐阜県山県市(妙)

瑞應寺 太清寺

田口宗純

瑞應寺 伊藤寧浩

岐阜県羽島郡(妙)

龍月院 青山宜宥

岐阜県美濃加茂市(妙)

長水寺 山本盛徳

岐阜県関市(妙)

普救寺 伊藤治範

岐阜県山県市(妙)

一千円

起雲寺 白井祖道

静岡県静岡市(妙)

長福寺 國枝義昌

岐阜県揖斐郡(妙)

成功院 菅原宏惠

岐阜県岐阜市(妙)

慈雲寺 中島恵稔

岐阜県羽島市(妙)

慈雲寺 長谷川雄一

岐阜県本巣市(妙)

左記に净財を支援させていただ
きました事を報告申し上げます
記
東海交通遺児を励ます会
二十二万円

九州学び舎

十万円

文具(十五万円相当)

以上

ネパール国チャリス村小学校学童

文具(十五万円相当)

以上

托鉢報告

令和五年十月二十日前十時よ
り、会員の元昌寺(多治見市)を会
所におかりして、多治見市中心部
付近を托鉢、正午帰山して解散。当
日は会員他五名が参加しました。

この度の托鉢に対し各方面から
多大なるご援助、ご協力を頂き厚
く御礼申し上げます。



令和5年度会計決算報告

自令和5年1月1日~至令和5年12月31日

1.一般会計

収入 1,856,308円
 支出 1,856,308円
 残高 0円

収入

(単位・円)

項目	予算	決算	比較	備考	前年度決算額
賛助金	250,000	130,000	▲120,000	正副総裁・顧問・参与	130,000
会費	250,000	205,000	▲450,000	役員・会員	210,000
事業収入	100,000	90,000	▲10,000	色紙収益	220,000
広告収入	300,000	250,000	▲50,000	会報広告掲載料	330,000
雑収入	10,000	350,005	340,005	活動基金・預金利息	300,034
繰越金	831,303	831,303	0		931,125
合計	1,741,303	1,856,303	115,005		2,121,159

支出

(単位・円)

項目	予算	決算	比較	備考	前年度決算額
事務費	150,000	115,186	▲34,814	事務用品他	124,990
通信費	150,000	132,259	▲17,741	郵送料・宅配便他	119,983
会議費	150,000	239,122	89,122	会所費他	218,760
編集部	500,000	341,806	▲158,194	会報編集・発行	455,528
托鉢部	100,000	61,598	▲38,402	托鉢	49,520
文化部	0	189,900	189,900	研修会	0
慶弔費	20,000	30,000	10,000	岬雲軒	92,110
交際費	10,000	0	▲10,000		0
活動費	0	0	0		228,965
繰越金	661,303	746,437	85,134	次年度へ繰越	831,303
合計	1,741,303	1,856,308	115,005		2,121,159

2.活動基金

2,930,000円

(単位:円)

	収入	支出	残高
前年度繰越金	2,730,000	0	2,730,000
托鉢部より	200,000	0	2,930,000
合計	2,930,000	0	2,930,000

3.浜松支部決算報告

収入 37,100円
 支出 37,100円
 残高 0円

自令和5年1月1日
至令和5年12月31日

(単位:円)

収入	支出
繰越金 37,100	交際費 10,000
	次年度へ繰越 27,100
合計 37,100	合計 37,100

会計監査報告

令和5年1月1日より令和5年12月31日の会計について、帳簿等証拠書類を照合致しましたところ、厳正且つ正確に処理されていますことを、認めましたのでここに報告申し上げます。

令和6年1月15日

監事 戸崎知則



総会報告

期日 令和6年1月二十四日

於 妙心寺塔頭 東海庵

薪流会では一月二十四日、大本山妙心寺塔頭東海庵に於いて総会を開催いたしました。

総会に先立ち、梅林僧堂悠江軒老大師導師のもと、能登半島地震犠牲者追悼を默念・前々総裁大隱窟老大師七回忌・前総裁岫雲軒老大師大祥忌献鉢を厳修致しました。

引き続き、東海庵書院に於いて総裁悠江軒老大師並びに顧問孤雲室老大師ご臨席のもと、第三十三回総会を開催。総裁老大師より垂訓を賜り、前年度事業報告・決算報告、今年度事業計画案・予算案を満場一致で承認いただきました。

総会を終えて席を京都東急ホテルに移して懇親会を開催。開宴に先立ち、顧問孤雲室老大師よりお言葉を頂きのち会食。和やかな雰囲気のまま懇親会を閉じました。

薪流会のホームページができました。
ぜひご覧ください。
<http://www.shinryukai.jp/>

令和七年
お正月用色紙御案内悠江軒老大師 挥毫色紙
(工芸印刷)

解説書・たとう紙付(折込み済)ご好評頂いております総裁猊下揮毫の正月用色紙を本年も発売致します。

一枚 三三〇円[送料別・税込]

(但し一般は四三〇円)

※寺院の方は五〇枚単位にて御願い致します。(但し在宅の方は十枚単位より受付致します。)

申込み先 (左記の二カ寺にて受け付けます)

大雄寺

〒四三四一〇〇四一

静岡県浜松市浜北区平口五四八

岐阜県加茂郡川辺町下麻生一九九八
TEL ○五七四一五三一五一一〇
FAX ○五七四一五三一六九二二

徳生寺

〒四三四一〇〇四一

T E L ○五三五八七一〇〇五

F A X ○五三五八七一〇〇九

申込期日 令和6年10月10日〆切
発送 十月末頃



“こころの豊かさ、こころのやすらぎ”が私たちの商品です。



メモリアルアートの大野屋

創業 昭和14年

お墓・お葬式・お仏壇のこと
何でもご相談ください

通話無料 携帯からもOK

0120-02-8888

営業時間／9:00から17:00(年中無休)

本社 042-847-4111 〒190-0012 東京都立川市曙町2-22-20 立川センタービル9F

関西墓石事業本部 0120-30-7777 〒530-0001 大阪府大阪市北区梅田1-11-4-1108 大阪駅前第四ビル11F

北大阪エリア 0120-70-0177 〒666-0033 兵庫県川西市栄町10-5 パルティ川西403

京滋エリア 0120-31-7777 〒610-0121 京都府城陽市寺田大谷175-1 城陽靈苑内

阪和エリア 0120-61-3388 〒585-0041 大阪府南河内郡千早赤阪村大字水分851

神戸エリア 0120-35-8805 〒651-1263 兵庫県神戸市北区山田町西下字狼谷3-1

名古屋営業所 0120-44-1888 〒470-0316 愛知県豊田市千鳥町梨ノ木258

● ホームページ：<http://www.ohnoya.co.jp>● フェイスブック：<https://www.facebook.com/ohnoya.kansai>